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L’édito du maire 

Enfin  un peu de liberté retrouvée ! plus de masque, plus de pass !. Depuis 2 ans ce covid 

nous a perturbé dans les plus profondes de nos habitudes mais aujourd’hui sa virulence est 

moindre et une vie normale reprend le dessus, alors profitons-en. De ce fait bon nombre 

d’activités ont pu redémarrer donnant un nouveau souffle à nos associations et à nos 

bénévoles : fêtes du village, championnats de quille, concerts, spectacles et repas 

champêtres… Un grand merci à tous ceux qui organisent ces manifestations qui nous 

permettent de partager de vrais moments de convivialité. 

La communauté de commune dans le cadre de sa compétence de Service à la Personne a 

mis à disposition des habitants deux services majeurs, le point d’information senior évoqué 

dans le précédent bulletin et France services développé dans celui-ci, permet à toute 

personne d’être accompagnée dans ses démarches auprès de l’administration. 

Sur le déploiement de la fibre tant attendue, après le raccordement d’environ 70%  des 

habitations de la commune, je reste inquiet pour cette dernière tranche de travaux. Nous 

n’avons à ce jour aucune visibilité et aucun pouvoir d’action tout comme le SIEDA et le 

département sur le planning prévu par All fibre l’opérateur d’Orange qui lui se retrouve 

financièrement dans le « rouge ».  

Vous trouverez également dans ce bulletin qui je l’espère vous informera au mieux de notre 

vie municipale, de ses dernières réalisations et ses projets en cours. 

Je souhaite aussi vous informer du remplacement de Michèle Salabert par Lucie Laurencé 

pour l’accueil des gîtes et par Marine Grimal pour le ménage. Je tiens à la remercier pour 

toutes ces années de travail au service de la mairie. 

Aux plaisirs de vous rencontrer et de pouvoir échanger avec vous, très bon automne à tous ! 

                       BULLETIN MUNICIPAL 
 FLORENTIN LA CAPELLE 

 
 

 FLORENTIN LA CAPELLE 

 

 

 

 

 

Mairie de Florentin la Capelle et agence postale : Ouverture au public du lundi au samedi 

de 8h30 à 12h sauf la semaine du lundi 5 au lundi 12 septembre 

Secrétariat : Mme Sylvie LATTES,  Tél : 05 65 44 41 07, E.mail :mairie-florentin@wanadoo.fr  

 

e.mail : mairie-florentin@wanadoo.fr    Site internet : http://www.florentinlacapelle12.fr 

 

Printemps et Eté 2022 N° 29 

mailto:mairie-florentin@wanadoo.fr
http://www.florentinlacapelle12.fr/


2 
 

Sommaire  

1) Les commémorations   

2) Les animations d’Océane  

3) Les aménagements et équipements réalisés  

4) Le point des travaux  

5) De nouvelles Entreprises sur la Commune  

6) Gestion des déchets et contraintes financières présentées par le SMICTOM  

7) L’espace France Services  

8) Le Point d’info senior  

9) Votre Conseiller numérique  

     

Commémoration du 19 mars 1962 

Samedi 19 mars, journée nationale de souvenir et de recueillement 

dédiée à toutes les victimes civiles et militaires de ce conflit mais 

aussi au 60ème anniversaire des accords d’Evian et du cessez le feu 

en Algérie. Un groupe d’anciens combattants, d’élus et d’habitants se 

sont rassemblés devant le monument aux morts de La Capelle puis devant celui de Florentin pour 

assister à cette cérémonie.  Après la lecture du discours du ministère des armées par Lucien Veyre 

maire, les victimes locales de tous les conflits du 20ème siècle en France ont été énumérées. Une 

gerbe a été déposée suivie d’une minute de silence. Enfin l’hymne national a été chanté. Ces 

moments du souvenir ont été suivis du pot de l’amitié offert par la municipalité. 

 

Commémoration du 8 mai 1945 

Dimanche 8 mai, s’est déroulée la cérémonie de commémoration du 

8 mai 1945, 77ème anniversaire de la fin de la seconde guerre 

mondiale en Europe. Dans un premier temps, c’est devant le 

monument aux morts de La Capelle que l’on s’est recueilli selon la 

tradition et où une gerbe a été déposée. A Florentin, cette année, 

avait lieu la cérémonie cantonale pour le secteur de la Viadène en présence de Guy Férez président 

de la FNACA, de quelques élus, de pompiers et d’un groupe d’habitants dont des enfants. En 

l’absence du maire Lucien Veyre, c’est Michel Calvet 1er adjoint qui a fait lecture du discours de 

Mme Darrieussecq, ministre déléguée auprès de la ministre des Armées chargée des anciens 

combattants.   Dans ce discours, étaient évoquées toutes les souffrances vécues lors de la guerre 

39-45 mais aussi celles actuellement vécues dans cette dramatique guerre en Ukraine. Le reste de 

la cérémonie s’est déroulé selon la coutume. Comme à la suite de chaque cérémonie un vin 

d’honneur a été offert par la municipalité. 
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Animations Océane : 

Raid en Viadène 

C’est l’association des six communes de l’ancien canton de la Viadène 

(Campouriez, Florentin la Capelle, Huparlac, Montézic, Saint Amans 

des Côts, Saint Symphorien), avec Océane Fabre l’animatrice sportive 

du territoire, Nicolas Cantagrel le professeur d’EPS au collège de St 

Amans des Côts et de nombreux bénévoles qui a abouti sur un week-

end Raid les 11 et 12 juin. Ce Raid a été l’opportunité de faire découvrir notre territoire en le 

parcourant par des épreuves VTT,  tyrolienne, course d’orientation, paddle, biathlon laser. Un 

weekend sportif et ensoleillé qui a réuni 96 participants. Cet évènement a été aussi l’occasion de 

tisser du lien entre les acteurs locaux (restaurations, hébergements, activités ouvertes aux 

accompagnants). Après une telle réussite, le rendez-vous est pris pour une prochaine édition en 

2023.  

 

Un après-midi Fort Boyard à Florentin 

Le jeudi 21 juillet à partir de 14h le village de Florentin s’est 

animé au son des cris et des rires des enfants. Une quarantaine 

d’enfants entres copains ou en famille se sont réunis, encadrée 

par Océane et par quelques autres adultes parents ou bénévoles 

afin de vivre un après-midi Fort Boyard. Ils étaient divisés en 4 

équipes, avaient nommé leur équipe, crée un chant et désigné un 

passe partout. Malgré la chaleur, ils étaient tous particulièrement motivés et enthousiastes, ils ont 

su faire preuve d’ingéniosité, d’adresse et de jugeote lors de chaque épreuve pour gagner un 

maximum de clefs. L’équipe gagnante, celle qui a récolté un maximum de Boyards, pour remplir la 

balance de la pesée, a obtenu une coupe et des petits cadeaux ont été distribués. L’association 

Familles Rurales a participé à l’organisation et offert des friandises et les boissons. Un bon 

moment sportif et amusant partagé et apprécié de tous. 

 

Activité Gyropode en Viadène 

Ce sont 10 gyropodes qui ont été achetés par l’ancien canton. Cette activité est un moyen de 

parcourir nos chemins d’une autre manière qu’à pied ou VTT. Océane propose jusqu’à 8 demi-

journées par semaine sur réservation au 06 83 08 87 94. 

Un circuit vient d’être validé : la première boucle du Puy de Montabès – Bes Bedenne ouverte à 

tous. 

Des initiations étaient prévues lors des fêtes de villages au prix de 10€ les 30 min mais le temps en 

a décidé autrement. 
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Cours de fitness à Florentin 

Jusqu’en juin, tous les mercredis soirs de 20h a 21h Océane a proposé des cours de fitness. Au prix 

de 4€ la séance, les participants se sont retrouvés à la salle multifonctionnelle de Florentin et se 

sont dépensés au rythme de la musique. Les cours de fitness seront renouvelés à partir de cet 

automne.  

 

Les aménagements et équipements réalisés  

Les gîtes 

Depuis plusieurs années les équipements des gîtes n’avaient pas été renouvelés. Les avis laissés par 

les clients devenaient de plus en plus critiques  et nos étoiles remisent en cause par la structure 

« gîtes de France ». L’effort a plus particulièrement porté sur la décoration des chambres, le 

remplacement d’une partie de la literie, le renouvellement et le complément des ustensiles de 

cuisine, la prise en compte du télétravail demandé par l’hébergeur avec l’installation d’une box 

internet. La toile du parasol extérieur du grand gîte et la table en bois du petit gîte ont aussi été 

remplacées.  

  

Le terrain de quilles 

La clôture située derrière les jeux du terrain de quilles crée en … puis 

agrandi en …… était faite de rondins de bois autoclave. Ils montraient 

quelques signes de défaillance et son remplacement devait être envisagé 

pour conserver l’accueil de manches du championnat. 

Ce sont les adhérents du club de quilles qui se sont attelés à la tâche ce 

printemps. Après quelques week-ends de labeur en équipe, ce chantier vient de se terminer et ce 

sont des barrières toutes neuves et aux nouvelles normes qui se dressent 

maintenant face aux joueurs. Ils ont également profité de cet élan pour revisiter 

l’espace VIP, l’isoler et le rendre plus fonctionnel et remplacer 2 tables 

extérieures.  

La mairie a participé au financement des matériaux et équipements et elle tient à 

remercier les bénévoles pour leur investissement collectif. 

 

 

Un nouveau sentier 

Les 3 sentiers de randonnée de la commune identifiés par l’office de tourisme, 

« l’Amarou », les « Poissons » et « Jean front » sont particulièrement prisés par nos 

touristes estivaux mais également par les habitants de la commune et des environs.  
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Un 4éme sentier est en cours de finalisation, « Puy de Montabès / Bes bédène ». Il propose deux 

boucles d’environ 4 kms chacune sur un site en cours de classement nommé « l’éperon des gorges 

de la Selves ». Il met en valeur en complément et autour de bes bédène, la qualité paysagère des 

deux méandres que forme la Selve à cet endroit.  

L’association « la rando monte à Bes » a pris l’initiative de ce chantier. Ses adhérents après avoir 

défini son tracé, ont œuvré à le rendre praticable, à le baliser et à remettre en état le pont romain du 

Gascou. La mairie a financé les matériels (clôtures, passages d’homme, …) et remercie 

l’association de proposer une nouvelle randonnée. 

 

Des tonnelles à disposition 

La mairie vient de se doter de 3 tonnelles de 3 mètres et une de six mètres, longueur 

nécessaire à couvrir la terrasse de l’espace multifonctionnel. Elles sont destinées en priorité 

à nos associations avec une mise à disposition gratuite puis aux habitants (résidence 

principale ou secondaire)  avec une mise à disposition payante. Le prix retenu pour les 

habitants est de 20€ la tonnelle par location, accompagné d’un chèque de caution de 200€. 

La demande est  à formuler directement à la mairie. 

 

Nos bourgs de Florentin et la Capelle fleuris 

Ce printemps nos jardiniers bénévoles se sont affairés à égayer nos deux bourgs de fleurs. 

Familles Rurales a œuvré plusieurs jours à planter et mettre en place leurs bacs et pots et 

ainsi valoriser l’image de notre commune. 

 

Le point des travaux  

La restauration d’objets de nos églises  

L’état du tableau commémoratif de l’église de Florentin ainsi 

que 4 statues de l’église de la Capelle en bois polychrome et bois 

doré, nécessitait une restauration. La commune a fait appel à 

Madame Catherine Perche, artisan du Patrimoine. Elle pratique 

la dorure de cadres, mobilier, retables et statuaire depuis 1993. 

Elle a, par exemple, restauré le retable de la presqu'île de 

Laussac, Bez Bédène, le tabernacle de la chapelle royale de 

Rodez, les miroirs de la préfecture… et obtenu le prix des 

artisans d’Art en 2007.  

Le travail est maintenant terminé et vous en avez peut-être déjà apprécié la qualité. 
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Le garage du gîte communal 

Le garage situé dans l’enceinte du petit gîte de la Capelle sert de 

remise de matériels et objets de la Commune.  

L’eau de pluie commençait à pénétrer et les lauzes difficiles à 

remettre en place. La réfection du faitage du toit ainsi que la reprise 

des joints ont été réalisés par les entreprises de Jean Claude et 

Vincent Jouclard.  

Ces travaux participent aussi au cachet visuel offert par l’enclos de l’église.  

 

L’aire de jeux s’équipe 

L’aire de jeux du bourg de Florentin située à côté de l’église vient de 

s’étoffer de quelques nouveaux divertissements en remplacement 

d’anciens en mauvais état. Ainsi un ensemble avec portique en bois 

et une « aiguille de géant » faite de cordes à escalader sont venus 

remplacer le toboggan et le cheval à bascule. 

L’entreprise Alary a effectué dans un premier temps les travaux de stabilisation du sol puis 

elle a monté et fixé ces derniers aidée de l’employé communal.  

Sur cet espace de jeu une table de pique-nique supplémentaire a été 

installée. Elle permettra de partager de bons moments conviviaux 

en famille ou entre amis et de se livrer à ses jeux préférés offerts 

sur ce site (pétanque, toboggan, balançoire, araignée…).  

 

Les containers des poubelles viennent de changer de côté de rue 

Et pour cause, ils occupaient deux places de parking contiguës à l’aire de jeux et à l’église.  

Mr Albouze possède juste en face un terrain sur lequel un cabanon en bois lui servait de 

remise. Il vient de le débarrasser et de le démonter. La mairie lui a alors présenté son projet 

auquel il a répondu favorablement en prêtant à titre gracieux cet emplacement.  

L’entreprise Alary s’est ensuite chargée de réaliser une plateforme adéquate à la mise en 

place des containers. 

 

Les travaux à venir au second semestre 

Mise en œuvre du programme de réfection de la voirie communale. 

Le remplacement des tuiles de la salle des fêtes de la Capelle, la mise aux normes de 

l’accessibilité et la séparation de la salle des fêtes du logement au niveau de la cour. 

L’enfouissement des réseaux au hameau de « la Bessière ». 

L’aménagement de postes de pêche et de cache à poissons sur le plan d’eau 
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Les travaux en cours d’étude 

L’étude d’économies d’énergie, financière et écologique sur l’éclairage nocturne de la 

commune. 

L’opération cœur de village sur le bas du bourg de Florentin. 

 

De nouvelles Entreprises s’installent sur la commune 

 

L’Entreprise Alary et Fils SARL qui compte plus de dix salariés nous a 

contacté pour transférer sa société et son dépôt sur notre commune. Notre 

zone artisanale n’ayant pas de terrain approprié, nous avons sollicité des 

agriculteurs à proximité et dans la zone préemptée et constructible.  

Nous avons eu l’opportunité d’acheter un bois ce qui nous a permis par la 

suite de procéder à des échanges entre agriculteurs.  

Nous tenons à les remercier tout particulièrement car grâce à eux nous pouvons maintenant 

l’accueillir sur notre commune.  

 

 

SAS HEIGHT TRADE FRANCE  

 

Céline Roumier Préside cette société d’import/export établie à Florentin la Capelle depuis le 

mois de février avec un deuxième site basé au cœur de l’Asie, en Malaisie. 

Son métier consiste à importer des produits de Malaisie et de les distribuer via les réseaux 

sociaux et des magasins en France. Elle participe et facilite aussi les exports de produits 

d’Entreprises françaises en Malaisie mais aussi en Afrique du Nord.  

 

SAS HORNET  Nom Commercial SEFACILE EN FORMATION 

 

Cette société également détenue par Céline Roumier et basée à Florentin la Capelle depuis 

ce 1
er
 septembre propose des formations en ligne ou en face à face pédagogique, du conseil, 

de l’audit, du coaching et de l’appui au recrutement dans les domaines de la santé, de la 

sécurité, de l’entreprise, langues étrangères, bureautique et informatique. 
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Glace.fr  

 

 

Michel Authier a transféré sa SASU à Florentin la Capelle le 21 octobre dernier. Il est un 

spécialiste reconnu de la Sculpture sur glace dans l’évènementiel avec comme clients des 

particuliers et des professionnels en France et à l’étranger. Vous trouverez sur son site web : 

www/glace.fr toutes ses activités et une partie de ses créations. 

 

Vincent JOUCLARD s’est installé à son compte début mai en tant que couvreur zingueur et 

travaux de maçonnerie, un nouvel artisan dont on a tant besoin sur notre commune et les 

communes voisines.  

 

Gestion des déchets et contraintes financières présentées par le SMICTOM. 

Le lundi 4 juillet, le conseil municipal de Florentin avait 

organisé une réunion d’information, ouverte à tous, à la 

salle des fêtes de La Capelle. Il s’agissait de la 

présentation  de la gestion des déchets et de l’évolution 

des coûts de traitement sur notre territoire par Philippe 

Molinier directeur technique et Johanna Méjane 

responsable administratrice du SMICTOM. 

« Le coût du traitement des déchets est en constante hausse et nous devons essayer de 

conserver un service de qualité. L’objectif est que très rapidement nous jetions moins, que 

nous triions davantage, que  la collecte soit réorganisée de manière  à  ce que son coût en 

soit maitrisé. Avec plus d’efforts nous pourrons limiter la hausse des redevances »  ont-ils 

expliqué.  

Depuis 3 ans, la quantité d’ordures ménagères reste stable et le tri sélectif est en 

augmentation. Ce dernier devrait logiquement encore s’accroitre  puisque désormais nous 

pouvons mettre absolument tous les emballages dans les sacs jaunes. Les déchets verts 

peuvent aller au compost ou en déchetterie. Les épluchures et les restes de repas peuvent 

être mis à composter, sinon prochainement vous pourrez les déposer dans des sacs oranges 

pour être transformés. Le peu de déchets qu’il devrait rester  dans les sacs noirs sera retrié. 

Les déchets qui ne correspondent pas  à ces catégories doivent bien sûr être amenés à l’une 

des déchetteries du secteur. Actuellement dans la poubelle noire, nous jetons encore  en 

moyenne 234 kg de déchets par an et par habitant  qu’on devrait pouvoir ainsi réduire à 63 

kg. 

« Il est très important pour tous de bien respecter les consignes de tri car il s’agit d’un geste 

très important sur le plan économique et écologique » ont-ils précisé. 
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Le village de Florentin est pourvu depuis quelques temps de colonnes aériennes plus 

pratiques qui ont remplacé les containers, le village de La Capelle en sera prochainement 

équipé. Certains points de collecte pourraient être supprimés. Pour pallier au problème de 

l’éloignement, les personnes à mobilité réduite pourront faire appel aux aides à domicile de 

l’ADMR, à leurs voisins ou leur famille pour les aider à transporter  leurs déchets.  

Pour tout renseignement vous pouvez  consulter  le site du SMICTOM Nord Aveyron ou 

aller sur le réseau social Facebook ou téléphoner au 05 65 51 52 18. 

 

ESPACE France SERVICES EN VIADENE   

    

La Communauté de Communes Aubrac Carladez et Viadène a 

officiellement ouvert son antenne « France Services » à Saint-

Amans-des-Côts.  

Cet espace permet aux habitants du bassin de vie de se faire aider 

dans les démarches administratives quotidiennes. Valérie Laurent est l’agent qui assure le 

lien aux usagers. 

Une assistance en un même lieu pour les démarches administratives 

Immatriculation de véhicules, permis de 

conduire, carte grise, allocations sociales, RSA, 

déclaration d’impôts, accès à vos services en 

ligne… « France Services » vous facilite la 

relation avec les correspondants des principaux 

organismes de services publics (ministère de 

l’Intérieur, ministère de la Justice, Finances 

publiques, Pôle emploi, l’Assurance retraite, 

l’Assurance maladie, la Caf, la MSA et la Poste).  

Formée et habilitée à faire le lien avec les différents organismes, Valérie Laurent est l’agent 

qui vous accueillera à Saint-Amans-des-Côts, à raison de 15h par semaine, tous les matins 

du lundi au vendredi.  

Point d’info senior  

Le Point info seniors de Saint Amans des Côts situé à la maison de la santé route de 

Laguiole vous accueille, vous informe et vous accompagne tous les lundis matins de 

9h45 à 12h15 

 

Vous souhaitez obtenir des informations sur : 

 

- le maintien à domicile : service d’aide à domicile, prestations APA, aménagement 

du logement, 

transports, sortie d’hospitalisation... 

- les structures d’accueil : accueil de jour, temporaire,foyer logements, résidences 

pour personnes  
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agées, autonomes, EHPAD.... 

- les aides existantes pour les personnes âgées en situation de handicap 

- les démarches administratives 

- l’accès aux droits 

- les financements possibles... 

 

Vous souhaitez être soutenus dans le cadre de vos demandes : 

 

- de service d’aide à domicile, 

- de changement de situation... 

 

Le Point info seniors vous garantit un accompagnement professionnel et personnalisé 

 

 

 

       

 

 

 

 

 

 

 

 


